

Respire

Scène si simple et bouleversante : un couple en quête d'un abri, un enfant qui naît dans une étable, Dieu entre ainsi dans notre humanité, sans éclat ! C'est en ce lieu que commence le plus grand signe d'hospitalité : Dieu fait place à l'homme et l'homme est invité à faire place à Dieu. Chaque Noël ravive cet appel à accueillir Dieu lui-même dans les visages, les histoires et les fragilités de ceux qu'il met sur notre route.

Dans notre mission éducative, comme Marie et Joseph, comme les bergers, nous sommes en chemin. L'École devient alors ce lieu où chacun est attendu, reconnu et accueilli pour ce qu'il est.

En offrant l'hospitalité, on se donne la possibilité d'accueillir Dieu en personne.

Les anges, les annonciateurs de bonne nouvelle, existent toujours aujourd'hui... et ils parcourent le monde. Le problème est que pour qu'une nouvelle soit partagée, il faut quelqu'un pour la proclamer... et quelqu'un pour l'accueillir. Un commentaire raconte que lorsque les anges ont été envoyés par Dieu pour annoncer la grande nouvelle de la naissance de son fils, ils ont commencé par le plus facile, ils ont essayé d'aller prévenir les habitants de Bethléem. Quand ils sont apparus dans le ciel, personne ne les a remarqués parce que tout le monde était enfermé chez soi en train de regarder la télévision. Les anges étaient déçus. C'est alors qu'un d'entre eux a dit : "Là-bas, dans la campagne, je sais qu'il y a des bergers qui veillent. Comme ils n'ont pas la télévision, ils ont l'habitude de regarder le ciel. Peut-être qu'eux seront prêts à entendre la nouvelle qu'on doit porter aux hommes ?" Dieu seul connaît la liste des bonnes nouvelles qui m'étaient adressées mais que je n'ai pas entendues (...)

C'est parce que les anges existent toujours que l'épître aux Hébreux déclare : *Pratiquez l'hospitalité ; car en l'exerçant quelques-uns ont logé des anges* (Hébreux 13, 2). Ce verset évoque l'inversion de l'hospitalité : **celui qui reçoit se trouve bénéficiaire d'une grâce de la part de celui qui est accueilli**. Le mot hôte est intéressant en français car il est double : il signifie à la fois celui qui reçoit et celui qui est reçu. Cette ambivalence est pleine de sens car elle induit que l'accueillant et l'accueilli sont le revers et l'avers d'une **réalité unique, celle de la grâce de la rencontre**.

Antoine Nouis

Évangile selon saint Luc

Luc 2, 6-14

Or, pendant qu'ils étaient là, le temps où elle devait enfanté fut accompli. Et elle mit au monde son fils premier-né ; elle l'emmaillota et le coucha dans une mangeoire, **car il n'y avait pas de place pour eux dans la salle commune.**

Dans la même région, il y avait **des bergers qui vivaient dehors** et passaient la nuit dans les champs pour garder leurs troupeaux.

L'ange du Seigneur se présenta devant eux, et la gloire du Seigneur les enveloppa de sa lumière. Ils furent saisis d'une grande crainte. Alors l'ange leur dit : « Ne craignez pas, car voici que je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera une grande joie pour tout le peuple : Aujourd'hui, dans la ville de David, vous est né un Sauveur qui est le Christ, le Seigneur. Et voici le signe qui vous est donné : vous trouverez un nouveau-né emmailloté et couché dans une mangeoire. »

Et soudain, il y eut avec l'ange une troupe céleste innombrable, qui louait Dieu en disant : « Gloire à Dieu au plus haut des cieux, et paix sur la terre aux hommes, qu'il aime. »

Réflexion

Marie et Joseph sont loin de chez eux en raison du recensement et nulle part il ne reste de place pour eux. Jésus naît alors que seuls sont présents ceux qui sont déjà là.

Et moi ?

Que signifie pour moi faire de la place à l'autre ?

Et faire de la place à Dieu ?

A quoi cela m'invite-t-il pour me préparer à Noël ?

Art

3 œuvres en 3 diapos pour contempler l'hospitalité de Marie symbolisée par son manteau



[Lien](#)

Témoignage

Etre démunis érode bien des certitudes. Ce ne sont pas l'avoir ou la fonction qui déterminent l'accueil, c'est ce qu'on est.

Edouard et Mathilde Cortès

Podcast

Quel rapport entre Jésus et les cadeaux ?



[Lien](#)

“Dieu est humble. Il ne peut entrer que là où la porte lui est ouverte.”

Maurice Zundel



Une prière pour allumer les étoiles de l'hospitalité

Pour que le monde soit plus beau, Seigneur,
je voudrais allumer des étoiles dans la nuit.

Une étoile du regard pour un peu de lumière
dans le cœur de ceux à qui personne ne fait jamais attention.

Une étoile d'écoute pour un peu de chaleur
dans le cœur de ceux à qui personne ne donne de temps.

Une étoile de parole pour un peu de joie procurée
par quelques mots d'encouragement, de merci, de tendresse.

Une étoile de service pour un peu de partage
avec des mains qui se tendent, qui travaillent, qui s'unissent.

Une étoile de parfum pour respirer à fond la vie,
pour admirer et ressentir les merveilles qui nous entourent.
Je voudrais, Seigneur, allumer juste quelques petites étoiles
pour conduire le monde jusqu'à toi.

Danielle Sciaky



Chant



n°33